





## **Annexe aux Fiches Cultivars**

Les fiches cultivars ont pour objectif de synthétiser les informations connues en région sur les cultivars de peuplier actuels et ainsi permettre aux propriétaires et gestionnaires de visualiser leurs particularités essentielles en un coup d'œil. Ces fiches ont été co-construites avec les acteurs de la filière au travers du plan d'action régional en faveur du développement et de la communication sur le peuplier : Le Plan Peuplier Hauts-de-France.

L'annexe suivante vient définir certains termes et éclaircir certains points afin de faciliter la lecture et la compréhension des informations contenues dans les fiches cultivars.

## **Lexique:**

<u>Cultivar plastique</u>: La plasticité d'un cultivar caractérise sa capacité à s'adapter à un grand nombre de types de terrains, pour autant cela ne signifie pas qu'il excelle sur chacun de ces terrains.

Populiculture traditionnelle/en plein : Peupleraie pure à écartement régulier

<u>Diversification</u>: La diversification par alternance de blocs est recommandée afin de limiter les aléas de production, notamment les risques sanitaires relatifs à chaque cultivar. Le mélange pied à pied n'est pas recommandé en peupleraie.

<u>Déroulage</u>: Opération qui consiste à faire tourner le billon sur lui-même et à le "dérouler" à l'aide d'une lame afin de créer une fine feuille de bois. La rectitude et un élagage rigoureux sont nécessaires pour obtenir les meilleures qualités de déroulage.

## Les graphiques :

Les courbes des graphiques représentent les moyennes de l'ensemble des expérimentations pour chaque cultivar sur différentes stations.

Lorsque qu'un couple cultivar/station a été testé moins de trois fois, cela est indiqué sur le graphique par un astérisque (\*). Lorsqu'une expérimentation est menée, il est possible que certains biais viennent influencer les résultats (entretien peu soutenu, particularité pédologique, etc.). Lorsque peu d'essais cultivar/station sont menés, cette influence a alors un impact assez fort sur la moyenne des mesures.

## **Aspects sanitaires:**

La liste des problématiques sanitaires n'est pas exhaustive, seuls les aspects sanitaires les plus courants actuellement sont abordés. L'appréciation du degré de sensibilité de chaque cultivar est évalué à l'instant de la parution de sa fiche et n'augure pas des potentielles évolutions à l'avenir.

Les cultivars pour lesquels une sensibilité aux agents pathogènes élevée a été identifiée et pouvant engendrer des mortalités accrues (à l'instar de Beaupré, I214, Triplo ou Blanc du Poitou par exemple), n'ont pas été abordés dans les fiches.

Le gradient de sensibilité sanitaire des cultivars suit l'ordre suivant : Tolérant < peu sensible < moyennement sensible < sensible.

<u>Un cultivar « sensible »</u> se caractérise par des dégradations visibles voire des dépréciations lorsqu'il est infecté, pouvant aller jusqu'à la mortalité de certains sujets dans les cas extrêmes. <u>Un cultivar « tolérant »</u> sera susceptible d'être infecté mais sans que cela ne provoque d'altérations ou de perte de croissance.





